

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN CIUDADANA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

RESUMENINFORMATIVO

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Lunes 7 de octubre de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

INSTALARÁ GABINETE. La Jefa de Gobierno de la Ciudad, CLARA BRUGADA, instalará hoy su gabinete de Seguridad Ciudadana y Procuración de Justicia, un evento que se llevará a cabo en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento a las 11:00 horas y en el cual se estima la presencia del titular de la SSC, Pablo Vázquez. Ref. 2-C, Raz. 7.

ASUME CLARA EN CDMX: "GOBERNARÉ PARA TODOS". Rinde Brugada protesta arropada por la Presidenta de la República; la nueva jefa de gobierno ofrece cogobernar desde los territorios y con las y los alcaldes sin importar su origen partidario. Raz. 1, 2, 3 SUPLEMENTO "EDICIÓN ESPECIAL".

REVOLUCIÓN DE LAS MUJERES. Clara Brugada arrancó su administración como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México. RÍ. 1, 4, 5.

CUIDAD UTOPÍA. El proyecto que marcó el paso de Clara Brugada —jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX) desde el pasado 5 de octubre— en su periodo como alcaldesa de Iztapalapa fueron las Unidades de Transformación y Organización Para la Inclusión y la Armonía Social (Utopías), que se extenderán por toda la capital en los próximos seis años. Las Utopías son espacios con equipamiento cultural, recreativo y deportivo que buscan tener impactos sociales en sectores marginados. Al término de la administración que inició Brugada Molina en Iztapalapa se contabilizan 15 Utopías en esta demarcación; sin embargo, cuando acabe su mandato en la CDMX se estima tener 100 de estos espacios por toda la capital. "Vamos a construir 100 hermosas Utopías en la Ciudad de México. Vamos a hacer que este modelo integral reconocido internacionalmente, que pone a la cultura, al deporte y al Sistema Público de Cuidados como prioridades en su construcción se extienda", adelantó la hoy mandataria capitalina en el marco de la inauguración de la Utopía Ixtapalcalli, ubicada en el Barrio de San Pablo, en Iztapalapa. Rí. 20C, Raz. 6, +Ch. 1, 6.

SHEINBAUM ACUDE A TOMA DE PROTESTA DE CLARA BRUGADA. La Presidenta Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, Claudia Sheinbaum Pardo, asistió a la sesión solemne del Congreso de la Ciudad de México en la que Clara Brugada Molina tomó protesta como Jefa de Gobierno. "Vamos a trabajar juntas por la Ciudad, capital de todas y todos los mexicanos", publicó a través de redes sociales. En el Congreso de la Ciudad de México presenció el primer mensaje de Brugada Molina como mandataria del Ejecutivo local, quien destacó y refrendó su compromiso para trabajar de la mano del Gobierno de México en obras y proyectos estratégicos a favor de los habitantes de la capital. **Eco. 43, Bas. 2.**

EL CORAZÓN DE IZTAPALAPA. (Crónica) En su primer día como Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA realizó un evento para despedirse de sus vecinos en la Colonia San Miguel Teotongo, en Iztapalapa, donde vivió desde su época universitaria, ante la posibilidad de que tenga que cambiar su residencia para asumir las tareas de su nuevo encargo. "Arriba los de abajo, eso es lo que representa nuestra llegada a la Jefatura de Gobierno de esta Ciudad. Vivimos desde hace décadas en esta hermosa Colonia San Miguel Teotongo. enclavada en la Sierra de Santa Catarina, en Iztapalapa (...). Me llevo el corazón de Iztapalapa a toda la Ciudad de México", dijo ante vecinos. En el lugar, colonos realizaron una valla humana desde la casa de BRUGADA hasta un escenario instalado a unos metros. En el camino fue saludando, repartiendo abrazos y hasta autógrafos. "Estoy también preparada para todas las tareas que tenemos que sacar adelante, eso significa que seguramente tenga que irme a vivir al lado del Zócalo para que podamos asumir (...) desde muy temprano y podamos atender bien todas las tareas que tenemos", expuso. Acompañada de funcionarios de su gabinete y de diputados locales avanzó mientras sonaba música de trova interpretada en vivo. "Mientras estudiaba la carrera de economía en la UAM Iztapalapa decidí que tenía que estar con la gente que menos tenía y que si quería hacer algo por este País, no sólo podía quedarme en los libros y tener conciencia", comentó. BRUGADA destacó el apoyo que recibió durante su toma de protesta y reiteró sus compromisos. Agradeció a la comunidad que, subrayó, la formó como política y luchadora social, enfatizando logros de la lucha que encabezó, como la garantía de los hogares y sus servicios urbanos. Ref. 2-Cd., Uni. 19M, Jor. 40, 35, Mil. 7, Cró. 1, 18, Pre. 1, 3, Sol 16M, Raz. 17, 24H. 9, Met. 9, Grá. 2.

SIN CORRUPTOS EN EL GABINETE: BRUGADA. En el gabinete no tenemos a ningún corrupto, afirmó ayer la jefa de Gobierno, Clara Brugada. Durante un acto en San Miguel Teotongo, en Iztapalapa, la mandataria capitalina afirmó que está lista para gobernar la capital y pidió a los integrantes de su equipo que sean sensibles y se pongan en los zapatos de los ciudadanos. "Lo primero es que el equipo que me va a acompañar al Gobierno sea un equipo sensible, que se ponga en los zapatos del pueblo que va a acudir a buscarlos. "Que sea un equipo transformador, que no haya burocracia; doy por sentando que no tenemos a ningún corrupto en nuestras propuestas, porque justamente contra ello estamos", expresó. Este domingo Brugada se despidió de los vecinos de Iztapalapa, en particular de la Unión de Colonos de San Miguel Teotongo. Indicó que en ese lugar aprendió a ejercer el Gobierno popular y que su experiencia la replicará. Exc. 18C, Her. 14.

SUMARÁN TRES INICIATIVAS PARA EL SISTEMA DE CUIDADOS. Diputados de Movimiento Ciudadano y del PAN han presentado ante el Congreso de la Ciudad de México iniciativas para crear un Sistema Público de Cuidados, por lo que la anunciada por la jefa de Gobierno capitalina, Clara Brugada, sería la tercera en la materia. Legisladores de ambas bancadas coincidieron en que estas tres iniciativas pueden conjuntarse para crear un sistema fuerte y sólido para la Ciudad de México. Este sábado, durante su toma de protesta en el Congreso local, la mandataria capitalina le adelantó a las y los legisladores que presentará una iniciativa para establecer un Sistema Público de Cuidados en la capital del país, que implica la implementación, de lo que llamó, una especializada y robusta red de infraestructura y servicios de cuidado, con centros de cuidado y desarrollo infantil, casas de día para personas mayores, centros de rehabilitación para personas con discapacidad y unidades de servicios para la vida cotidiana con comedores, lavanderías así como servicios de relajación. "Es positivo que la jefa de Gobierno presente una iniciativa para el sistema de cuidados, en su mensaje se comprometió a que dialogará con las otras iniciativas que se han presentado. esperemos que siga esta voluntad y ánimo de construir en conjunto. "Nosotros tenemos toda la disposición de construir en conjunto y colaborar, porque lo importante es que se instale este sistema de cuidados", dijo Royfid Torres, coordinador de los legisladores naranjas a EL UNIVERSAL. Uni. 19M.

VAN POR TÓTEMS PARA EL TURISMO. La Secretaría de Turismo de la capital y Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) propusieron colocar, en 21 "nuevas centralidades turísticas" que han detectado, tótems inteligentes brindarán información específica de los atractivos, oferta turística y eventos cercanos al lugar en que se encuentren. Lo anterior, con el propósito de incentivar e impulsar el turismo, así como favorecer a la inclusión social y la recreación en las 16 alcaldías; aunque de manera particular en Tláhuac, Tlalpan, Milpa Alta, Cuauhtémoc, Álvaro Obregón, Magdalena Contreras, Xochimilco, Iztacalco, Azcapotzalco, Iztapalapa, Gustavo A Madero y Cuajimalpa. El documento específico que, de implementarse en la administración de Clara Brugada Molina, será una herramienta para dar a conocer los sitios de interés turístico que puedan proporcionar servicios a los visitantes, como son: museos, galerías, mercados, sitios históricos, zonas arqueológicas, comercios, restaurantes, hoteles, y centros comerciales. Her. 15.

MODERNIZACIÓN DAÑÓ ANDENES DE LA LÍNEA 1 DEL METRO. Clara Brugada ya tomó protesta como jefa de Gobierno de la Ciudad de México y tendrá la tarea de concluir la obra de modernización integral de la Línea 1 del Metro que inició Claudia Sheinbaum y continuó Martí Batres. El 13 de septiembre, Batres Guadarrama encabezó la re- apertura de dos estaciones más, Balde- ras y Salto del Agua, pero aún permanece cerrado el tramo que va de Cuauhtémoc a Observatorio. "Hay una obra que está muy desarrollada en las estaciones siguientes, rumbo a Observatorio, pero esas obras van a seguir... lo que se ha sugerido en adelante es que se abran los tramos que vayan estando listos", dijo el exmandatario capitalino ese día. Lo cierto es que apenas un mes antes de la reapertura de las estaciones Balderas y Salto del Agua, el Gobierno de la Ciudad de México solicitó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) la inversión de 40 millones de pesos para realizar trabajos de obra civil en las estaciones que aún faltan por abrir debido a daños en su infraestructura que derivaron de las obras de modernización +Ch. 1, 4.

SE OPONEN A TLALPAN FLOTANTE. Ya circulan en redes manifestaciones de rechazo al proyecto del segundo piso peatonal y con ciclovía sobre Calzada de Tlalpan. En la cuenta @CompaElema se rechazó el proyecto que anunció el sábado la jefa de Gobierno, Clara Brugada. Entre los argumentos que se dieron a conocer en videos con imágenes de la vialidad se indica que ésta tiene suficiente espacio a nivel de piso como para integrar a los ciclistas, patinadores y usuarios de silla de ruedas. "La comunidad ciclista, los peatones, gente con discapacidad que utiliza silla de ruedas y quizá algunos usuarios de patinetas o scooters no le vemos el caso a la creación de esta calzada flotante; vemos que Calzada de Tlalpan ocupa un espacio, una dimensión a ras de suelo que bien podemos ocupar y el gasto sea menor", se indicó en dos videos. Exc. 18C.

GARANTIZAN PLAN CONTRA BODEGAS. (Entrevista) El diagnóstico y el plan contra las bodegas ilegales en el Centro Histórico tendrá continuidad durante el Gobierno de CLARA BRUGADA en la Ciudad. Así lo afirmó Inti Muñoz, Secretario de Vivienda capitalino, sobre el plan que anunció el ex Jefe de Gobierno, Martí Batres, en junio pasado, luego de que REFORMA expuso el emporio de comercio chino que encontró su base en el primer cuadro y sus consecuencias. Entre ellas, la afectación por más de 100 mil millones de pesos por pérdidas a establecimientos, la expulsión de decenas de locatarios de la zona ante la proliferación de bodegas, la pérdida de empleos y el riesgo de protección civil que significaba la ocupación de locales. "Por parte de la autoridad estaríamos trabajando intensamente; es un proceso, es un proceso, no se interrumpe, hay muchos elementos, mucha información que nos han servido para tomar decisiones, pero continuamos, el Centro Histórico es infinito", comentó en entrevista. Expuso que durante este nuevo sexenio esta tarea continuará y se buscará, además, la colaboración de la Alcaldía Cuauhtémoc. Al frente de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), durante la anterior Administración, participó en reuniones con otras dependencias, como la Autoridad del Centro Histórico y Desarrollo Económico, para iniciar el diagnóstico y, con el cambio de Gobierno, reafirmó que las autoridades capitalinas no permitirán la operación de estas bodegas en zonas que son para el comercio al menudeo y que tienen inmuebles de valor histórico. "En todo inmueble donde haya bodegas, en donde no se pueda de manera expresamente definida en los programas parciales, que es en la práctica la mayoría de los inmuebles, sus propietarios, sus usuarios, deben tener claro que se estaría violando la ley", enfatizó. La ley sólo permite que en cada establecimiento se destine un mínimo espacio para guardar mercancía que haga posible el funcionamiento del comercio y que garantice el inventario de las ventas cotidianas, pero no que las bodegas abarquen un espacio mayor al de la venta minorista ni que ocupen la mayor zona de algún inmueble, explicó Muñoz. "Que un edificio entero se use como bodega, que pisos enteros se usen como bodega, más aún los pisos altos, pues es algo que en primer lugar los usuarios y los propietarios deben de observar, es un llamado también a la autorregulación y al respeto de la ley", enfatizó. Afirmó que la misma naturaleza del Centro Histórico llama a las autoridades locales a mantenerse atentas de todo lo que ocurre. "Es un Centro Histórico vivo y por eso hay que estar atento a todas las dinámicas sociales y económicas de seguridad, infraestructurales que tienen que ver con los servicios, la tarea continúa, se ha avanzado muchísimo en el ordenamiento", afirmó. Ref. 2-Cd.

VA MENDOZA POR MÁS ORDEN EN BJ Y CELEBRA APERTURA DE BRUGADA. NUEVO alcalde priorizará servicios urbanos y freno a abusos de establecimientos mercantiles y franeleros; busca refrendo de alcaldía como la más segura. VA ALCALDE DE BJ POR FRENAR ABUSOS DE LOS FRANELEROS Y ORDEN A AIRBNB. coordinación con el Gobierno capitalino. LUIS MENDOZA dice que los "viene, viene" son una problema: destaca trabajo con Clara Brugada para atender baches y agua: busca encuentro con el titular de la SSC, Pablo Vázquez. El alcalde en Benito Juárez, Luis Mendoza Acevedo, afirmó que trabajará en conjunto con la ciudadanía y, busca sumar a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), para frenar el abuso por parte de franeleros, que genera distintas problemáticas a los vecinos, así como para poner orden en los inmuebles alguilados como Airbnb. El funcionario dijo a La Razón que busca una reunión con el titular de la SSC, Pablo Vázquez Camacho, para que, entre otras cosas, trabajar en conjunto para atender la problemática de los "viene, viene", quienes cobran grandes cantidades a usuarios de eventos deportivos para estacionarse en la calle y de no hacerlo, esto puede ocasionar agresiones y robo de autopartes. Mendoza Acevedo, quien asistió el sábado a la toma de posesión de Clara Brugada como Jefa de Gobierno, dijo que apoya el padrón de anfitriones de Airbnb para conocer quiénes son; además, para prevenir algún ilícito, por ello la demarcación trabajará en la fiscalización y verificación de inmuebles de este tipo. También, afirmó, pondrá en orden a los establecimientos que se extienden hasta las banquetas. Raz. 1.

CRISTIÁN SÁMANO, NUEVO SUBSECRETARIO DE CONTROL Y TRÁNSITO. Sus funciones entraron a partir del domingo 6 de octubre; El Jefe Máximo se va como director de Logística en Petróleos Mexicanos 1 comisario jefe, Cristian Sámano Salazar, con indicativo iefe Anubis, fue nombrado Subsecretario de Control y Tránsito de la Ciudad de México. Sus funciones entraron a partir de este domingo 6 de octubre. El nombramiento fue dado a conocer por la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, y por el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Pablo Vázquez Camacho: En sus redes sociales se lee: "Buenas tardes a tod@s a partir de este día la Jefade Gobierno, Lic. Clara Brugada Molina, y el Secretario de Seguridad Ciudadana, Mtro. Pablo Vázquez Camacho, Secretario de Seguridad Ciudadana, han tenido a bien nombrar al Comisario Jefe Cristian Sámano Salazar, Jefe Anubis, como Sub- secretario de Control de Tránsito, para que a partir de la fecha se lleven a cabo todos los cambios correspondientes en reportes, oficios, tarjetas, directorios, etc. Este nombramiento se suma al de Israel Benítez López, con indicativo "Máximo". El nombramiento fue dado a conocer por la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, y por el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Pablo Vázquez Camacho. Pre. 30.

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. LA TORNAFIESTA DE CLARITA. Como quienes se pasan de copas en una reunión, empezaron a gritar: "Es un honor estar con Obrador...". ¿Quién no ha estado en una boda donde la mejor amiga de la novia atrae los comentarios, las miradas y la petición de fotografías, robándose el show? Algo así le pasó el sábado a Clara Brugada, al asumir como jefa de Gobierno de la CDMX. Se supone que la toma de protesta ante el Congreso de la Ciudad de México era su fiesta, y que sería ella la única estrella, pero su invitada principal, Claudia Sheinbaum, le robó los reflectores. La ceremonia había iniciado temprano, con los representantes de los partidos hablando ante Brugada, quien atestiguaba el acto en el presidium del Salón de Plenos. Los discursos no fueron malos, sobre todo los de la oposición. Sus representantes actuaron con madurez, proponiendo las bases para un entendimiento con el nuevo gobierno. En especial el PAN, con Andrés Atayde; el PRD, con Nora Arias, y el PRI, con Tania Larios. Todo iba bien, con los oradores respetando su turno, ajustándose al tiempo reglamentario como relojitos. Terminaron y se anunció que Sheinbaum estaba llegando; se nombró a una comisión para recibirla, pero todo el mundo se apuntó. Exc 19C

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. CENTAVITOS... Al salir de Donceles, Clarita se trasladó en un vehículo descubierto al Teatro Metropólitan, donde fueron convocados alcaldes, diputados, senadores, funcionarios e invitados VIP. En la tornafiesta, ya sin Claudia, se echó otro rollo para dibujar lo que serán sus acciones más importantes, entre las que destacan la construcción de al menos 100 Utopías en la ciudad, y un Cabildo Metropolitano, aprovechando que los gobernadores de Morelos, Edomex, Hidalgo y CDMX son de Morena... Quizás el único pelo en la sopa haya sido la grosería que le hicieron al rector de la UNAM, Leonardo Lomelí, quien fue abandonado en un corralito entre priistas y emecistas, y nadie lo peló. Es más, ni siquiera lo presentaron entre los invitados especiales, y eso que quienes ocupan hoy los máximos cargos del gobierno son egresados de esa casa de estudios. Exc 19C

FRENTES POLÍTICOS. Alianza clave. Durante la toma de protesta de CLARA BRUGADA como jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Zaira Zepeda, presidenta de la Asociación Mexicana de Mujeres Jefas de Empresa (AMMJE CDMX), destacó el compromiso de Brugada con el empoderamiento femenino. Ambas trabajan en una agenda para impulsar a las empresarias capitalinas. Fadlala Akabani, exsecretario de Desarrollo Económico, también será clave para fortalecer este esfuerzo, promoviendo el desarrollo económico inclusivo. El segundo piso de la Cuarta Transformación, con Claudia Sheinbaum liderando, no es promesa, es una realidad. Exc 13-A

ANÁLIIS SUPERIOR por David Páramo. *De Botton.* Como jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum tuvo particular cuidado en el manejo de las finanzas. Ahí están no sólo los resultados, sino también que ese trabajo se lo encomendó a Luz Elena González, actual secretaria de Energía, quien es de las personas más cercanas a su administración. Así que la posición de secretario de Finanzas de la capital tiene un gran valor estratégico en continuidad de lo hecho por la exjefa de Gobierno y para arropar la gestión de CLARA BRUGADA, pero no sólo con los cercanos a su grupo político, sino además con el mejor elemento disponible en el manejo de las finanzas de la capital. Habrá que seguir a De Botton como secretario de Finanzas de la CDMX, puesto que está en un momento en el que todas las piezas del rompecabezas de su formación están sobre la mesa. Habrá que ver cómo las une. Exc. 3-Dinero

ARTÍCULO

PROTEGER Y DEFENDER LO QUE TENEMOS por Mario Luis Fuentes. Construir un país de justicia debe llevarse a cabo entendiendo que la justicia es, como lo habrían pensado Solón y Licurgo en la Grecia antigua; Juan Zapata y Sandoval en las primeras décadas de la Colonia o, mucho más recientemente, por los filósofos Julián Marías o John Rawls, como justicia distributiva. Lo anterior significa, entre otras cuestiones, una fundamental: la arquitectura y el sistema funcional de la administración pública, en todos sus niveles, son fundamentales para garantizar un orden democrático básico, porque las instituciones no son únicamente el conjunto de dependencias y organismos públicos, sino las reglas del juego con que funcionan los aparatos públicos, incluidos los poderes Legislativo y Judicial. Esas reglas deben partir de tres principios básicos: reconocimiento y garantía de pluralismo ideológico, reglas claras de disputa democrática del poder, y reglas y procedimientos claros de diálogo y formación de consensos en torno a la construcción de las políticas de mayor pertinencia para establecer los mecanismos más eficientes de redistribución de la riqueza nacional. Todo eso es lo que está en juego en este momento en nuestro país. Llamó la atención que, en un país de símbolos, el discurso de toma de protesta de la presidenta Sheinbaum haya omitido una abierta y firme declaración de que es la Presidenta de todas y todos los mexicanos, y que, en ese sentido, habrá de gobernar para y con todas y todos. En ese mismo sentido, destacó al mismo tiempo la declaración de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA, quien declaró abiertamente que su trabajo habrá de incluir a todas las alcaldías. independientemente de su origen político. Exc. 12

VERDAD Y CONFIANZA: ¿HACIA DÓNDE VAMOS? por Francisco J. Guerra y Rullán. Estamos de manteles largos. Estrenamos Presidenta y Jefa de Gobierno con grandes esperanzas. Prometen que es el momento de las mujeres y confiamos que veremos cómo el talento femenino hará florecer una manera exitosa de conducir al País y a la Ciudad. No hemos escuchado aún las voces de las mujeres que meses atrás salieron a las calles reclamando sus derechos. Esta es la primera ocasión que una mujer toma las riendas de la Nación, coincide con otra mujer gobernando la Capital y lo mismo en varios estados. Es también la primera vez en nuestro País donde en cambios de Gobierno no haya cierres que identifiquen y midan resultados frente al proyecto inicial, determinando lo que faltaría por hacer a quien toma las riendas. Se tiene una continuidad en la que las nuevas administraciones no tienen definido su punto de partida ni sus objetivos; no hay un proyecto explícito de País y Ciudad que establezca metas y las acciones necesarias. Nos adentramos más en un universo donde lo que sabíamos de economía dejó de funcionar, con nuevos paradigmas que fijarán dogmas. Subió el salario mínimo y no creció la inflación, millones salieron de la pobreza y no hay crecimiento económico, se registra menor desempleo y hay mayor informalidad. Algo sucede, que no intuimos y es relevante para construir el futuro. Como lo que se propone es continuidad, no se piensan necesarias mediciones que expliquen si la estrategia de transformación dio los resultados esperados; no hay parámetros para validar o definir nuevos objetivos; para los ciudadanos, no hay bosquejos de la situación y visión de País y Ciudad; se especulan objetivos, pero carecemos de elementos para imaginar el futuro que viviremos. Se sabe que la Presidenta y la **Jefa de Gobierno** enfrentan grandes retos que nunca se habían presentado en transiciones de Gobierno. Para México destacan los financieros, que condicionan a todos los demás minando la capacidad de crecimiento socioeconómico, y los de la violencia que reflejan debilidad y someten la gobernabilidad en el territorio. Para la Capital, agua, aire, movilidad, violencia, desencanto social, burocracia, corrupción y pérdida de competitividad. Ref. 2-Cd.

EDITORIAL

CLARA BRUGADA: RETOS DE LA CIUDAD. La toma de posesión de CLARA BRUGADA MOLINA como jefa de Gobierno de la Ciudad de México, el sábado pasado, hace pertinente reflexionar sobre las condiciones y los desafíos que enfrentará la titular del Ejecutivo local a lo largo de su gestión. Es indudable, para empezar, que Clara Brugada asume las riendas de la ciudad capital en circunstancias que en lo general deben ser calificadas de favorables: con una legitimidad incuestionable; 11 de las 16 alcaldías estarán gobernadas por la coalición de la que forma parte, la cual dispone de una amplia mayoría en el Congreso local, y, no menos importante, con una relación histórica, fluida y cercana con la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum. En el ámbito de la trayectoria personal, la nueva jefa de Gobierno tiene una buena experiencia como jefa delegacional y alcaldesa de Iztapalapa, una de las demarcaciones de mayor conflictividad social y en la que, sin embargo, llevó a cabo una gestión exitosa y, en muchos sentidos, ejemplar, como lo atestiguan las 13 Utopías –Unidades de Transformación y Organización Para la Inclusión y la Armonía Social—, el establecimiento de senderos seguros y la introducción, en colaboración con el gobierno urbano, del sistema de transporte colectivo Cablebús, entre otros logros. Por añadidura, CLARA BRUGADA ha sido, antes que gobernante, conductora y organizadora social y política, y tiene una vasta experiencia en territorio. Pero si bien la titular del Ejecutivo local asume el cargo en esas condiciones auspiciosas, los desafíos que habrá de enfrentar su gestión son muchos, muy variados y exponenciados por las dimensiones de la megalópolis, la cual puede compararse en población y peso económico con no pocos países. Jor. 2

EL CABALLITO. Poco a poco, más nombramientos en el gabinete de Brugada. Nos dicen que en medio de los eventos para tomar las riendas de la Ciudad de México, la jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, ha ido revelando poco a poco a más integrantes de su gabinete. Más allá de los 21 secretarios, y algunos pocos funcionarios, los nombres de quienes la acompañarán no han sido muy difundidos. Entre los pocos que se han ido sumando está el caso de Ángel Tamariz, quien está al frente de la Agencia Digital de Innovación Pública. Tamariz fue concejal morenista en la alcaldía Álvaro Obregón y es profesor de la Facultad de Ciencias de la UNAM. Ayer, en el evento de despedida de Brugada de Iztapalapa, se dio a conocer que Rocío Lombera, una colaboradora cercana a la mandataria capitalina, es la titular de la Coordinación de Asuntos Internacionales del Gobierno capitalino. Así que a poner atención a cada evento. Uni. 19

TRASCENDIÓ. Que la Jefa de Gobierno de Ciudad de México, Clara Brugada, iniciará su primera semana en el cargo con la instalación del Gabinete de Seguridad Ciudadana y Procuración de Justicia, en una ceremonia programada en el patio virreinal del Antiguo Palacio del Ayuntamiento y en la que participarán el jefe de la policía capitalina, Pablo Vázquez; el encargado de despacho de la fiscalía, Ulises Lara, y el director del C5, Salvador Guerrero Chiprés, entre otros funcionarios. Primero lo primero. Mil. 2

CÓDICE por Juan Manuel Asai. Hay expectativas fundadas de que CLARA BRUGADA haga un buen gobierno en la CDMX. Es una luchadora social con años de experiencia trabajando a ras de suelo, una dirigente política con liderazgo real y una servidora pública que entregó buenos resultados después de gobernar seis años la alcaldía de Iztapalapa, una de las demarcaciones más complejas del país. Hay que sumarle que fue cuidadosa a la hora de elegir a su equipo de trabajo, conformado por gente de alto nivel, probada, seria. BRUGADA ya detectó un área de oportunidad que puede hacer crecer su figura a nivel nacional: la reconciliación, el diálogo con la oposición que también es gobierno en la ciudad. Bajarle a la hostilidad y darle una oportunidad a la civilidad será un elemento diferenciador de su mandato. Los alcaldes opositores tienen disposición al diálogo. Muchos de sus colegas morenistas en otras entidades se regodean en su triunfo, incurriendo incluso en la soberbia. El núcleo de su comunicación política debe ser que gobernará para todos. Los triunfos y las derrotas electorales no están escriturados para nadie, muchos menos de la capital del país. Los problemas de la ciudad no dan tregua. Es una problemática de dimensión metropolitana, de manera que el trabajo político incluye una coordinación eficiente con municipios que colindan con la ciudad pero que son de otras entidades federativas, principalmente del Edomex con el que la capital tiene una interrelación profunda. Problemas de movilidad, seguridad, agua, por mencionar algunos, se tienen que atender con visión metropolitana. Cro. 9

ENTRECIUDADES por Salvador Guerrero Chiprés. *Ifigenia y la revolución de las mujeres.* En la escisión del PRI en 1987, creadora de la Corriente Democrática desde donde se constituyó la plataforma para la terminación de la hegemonía del tricolor en lo local y nacional. Tanto el encumbramiento político popular de Clara Brugada en la Jefatura de Gobierno como el de Claudia Sheinbaum en la Presidencia de la República, son parte del mismo proceso en cuyo centro, en aquellos años, estuvo Ifigenia Martínez, junto al también fallecido Porfirio Muñoz Ledo y Cuauhtémoc Cárdenas. Fue la primera mexicana en obtener una maestría y ser doctoranda en Harvard, pionera entre las senadoras de oposición y en colocar, como presidenta del Congreso, la banda presidencial a una mujer que, como es el caso de Sheinbaum no tuvo, en contraste con Andrés Manuel López Obrador, ninguna cercanía o militancia con el priismo de entonces, capaz todavía de retomar aire con Peña Nieto para recaer nuevamente y entrar en la presente y conocida decadencia ético-electoral. La conocí a finales de la década de los 80, cuando encabezaba una coordinación ciudadana contra el sistema antidemocrático de entonces. Antecedió la democratización del entonces Distrito Federal después del terremoto electoral de 1988, cuando el PRI perdió para siempre su predominio en la capital del país. En el texto que no pudo leer el 1 de octubre en San Lázaro con motivo de la toma de protesta de Sheinbaum, la primera directora de la Es-cuela Nacional de Economía de la UNAM dimensionaba: "su llegada a la Presidencia es la culminación de una lucha que hemos atravesado gene- raciones enteras de mujeres, quienes con valentía desafiamos los límites de nuestros tiempos. Hoy, junto con ella, llegamos todas y abrimos paso a una nueva era". Martínez contribuyó al actual tiempo de mujeres. BRUGADA, la primera Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, proveniente de un movimiento comunitario y territorial el cual por cierto cumple 50 años en este 2024, la Unión de Colonos de San Miguel Teotongo, proyecta desde la capital nacional el siguiente nivel con un Sistema Público de Cuidados y el combate a la violencia de género enunciado ante el pleno de los diputados y Sheinbaum en el Congreso. Cro 16

PEPE GRILLO. Brugada en el Palacio del Ayuntamiento. Arranca una nueva etapa para la CDMX con una luchadora social en la oficina principal del Palacio del Ayuntamiento en la orilla norte de la plancha del Zócalo. CLARA BRUGADA hizo su carrera política, siempre en ascenso, caminando las calles de la ciudad y eso no cambiará. La veremos de manera cotidiana en contacto directo con las personas para oír de viva voz sus demandas y encontrarles solución. Habrá continuidad, pero con el sello propio, como mayor coordinación con las alcaldías y con el gobierno del Edomex ya que su mandato tendrá acento metropolitano. Quiere que la CDMX sea sede de una verdadera revolución femenina y por eso su gobierno tendrá desde el principio una perspectiva de género, comenzando por hacer realidad la justa demanda de tener una vida libre de violencia. Cro. 2

RED COMPARTIDA. Con la toma de protesta de CLARA BRUGADA como jefa de gobierno, nos dicen que vive un sueño. No es para menos, Claudia Sheinbaum fue a su ceremonia de toma de posesión y nos dicen que van a trabajar muy fuerte por la Ciudad de México. Tan feliz estaba la nueva jefa de gobierno que le dijo a sus más cercanos que de salir todo bien, en seis años se ve sentada en Palacio Nacional. ¿Qué tan rápido comienzan los futurismos? Bueno, recordemos que la CDMX tiene importantes retos que enfrentar y por si fuera poco, hay pendientes tanto de Martí Batres como de la propia Claudia Sheinbaum que deben realizarse en obras, seguridad y desarrollo, sin olvidar las promesas que la propia BRUGADA hizo en campaña. Soñar no cuesta nada, pero es momento de tener los pies en la tierra. Pre. 2

A LA SOMBRA. CLARA BRUGADA MOLINA asumió oficialmente como jefa de Gobierno de la Ciudad de México, comprometiéndose a implementar propuestas de bienestar social y movilidad para construir "una ciudad con futuro". Acompañada de su gabinete y cientos de simpatizantes, BRUGADA recorrió por última vez San Miguel Teotongo, en Iztapalapa, su lugar de residencia por más de 40 años, antes de mudarse cerca del Zócalo capitalino para atender las tareas de gobierno. Ante la multitud que coreaba "¡Jefa de Gobierno!", Brugada anunció que su administración será "de territorio, no de escritorio" y priorizará temas como el abastecimiento de agua, la seguridad y el bienestar social, con un enfoque transformador y sin cabida para la corrupción. Sol. 2

CLAUDIA Y CLARA, EL NUEVO ROSTRO DE LA 4T, por Víctor Hugo Romo De Vivar Guerra. El mensaje de Clara Brugada fue contundente: las mujeres ahora gobiernan México y la Ciudad de México. Por primera vez en la historia de México, dos mujeres están al frente de los destinos de la República. La doctora Claudia Sheinbaum, quien asumió como Presidenta de todas y todos los mexicanos, y el sábado, en una solemne sesión del Congreso de la Ciudad de México, Clara Brugada, quien tomó posesión como jefa de gobierno de la capital del país. Estos hechos marcan un hito en la vida política nacional porque, de manera simultánea, dos mujeres electas por la mayoría lideran los destinos del país y de la CDMX, el territorio más politizado de la República, sede de los Poderes de la Unión. Esto es, sin duda, el reflejo de una transformación profunda en donde las mujeres toman el protagonismo que les corresponde. En su primer discurso como jefa de Gobierno. Clara Brugada hizo un reconocimiento a la presidenta Sheinbaum, dándole la bienvenida a la ciudad que, en sus palabras, "usted recuperó de la frivolidad y la corrupción para convertirla en una ciudad de innovación y derechos". Brugada reafirmó que ambas seguirán construyendo el segundo piso de la 4T, honrando el legado de Andrés Manuel López Obrador. Clara Brugada subrayó que su mandato es un mandato ciudadano, que gobernará para la prosperidad y bienestar de todos los habitantes de la ciudad. Llamó a trabajar desde el territorio, colaborando con las 16 demarcaciones para beneficio de la población, sin importar el origen partidario. Her 16

A FAVOR DE LA GENTE, por XÓCHITL BRAVO ESPINOSA. Este sábado, Clara Brugada rindió protesta como jefa de Gobierno de la Ciudad de México ante el Congreso capitalino, donde la recibimos con mucho cariño, al igual que la gente que estuvo en los alrededores del recinto de Donceles. Ese día, desde la tribuna, le reiteré que cuenta con las y los diputados de la transformación para cumplir sus promesas de campaña, entre ellas la construcción de 100 Utopías y más líneas de Cablebús, así como para fortalecer los programas sociales para los sectores más vulnerables de la población. Pero para que los planes de gobierno de Clarita sean posibles, lo que se traducirá en mejorar la calidad de vida de las y los capitalinos, sobre todo de quienes tienen menos recursos, en el Congreso local estamos obligados a sacar adelante las iniciativas que contribuyan a ello. Y así lo estamos haciendo. A tan solo un mes de haber iniciado la III Legislatura, instalamos en tiempo récord todas las comisiones y comités que integran el Congreso, para que sus integrantes pudieran dictaminar reformas prioritarias. Esto permitió que el 3 de octubre aprobáramos en el Pleno seis dictámenes, entre ellos uno para el fortalecimiento de la política hídrica y otro para la creación de cuatro secretarías. En el caso del primero, con 65 votos a favor, fue avalada la reforma al Artículo 16 de la Constitución Política capitalina, para que se atienda no solo el abastecimiento del agua durante las temporadas de estiaje, sino absolutamente todo lo que tiene que ver con este recurso vital. Her 17

CUERPO Y ALMA por María Elena Esparza. CDMX, FEMINISTA CON CLARA. Primer lunes de la ciudad feminista que soñamos. Nunca antes, una luchadora del movimiento había gobernado la capital nacional; las expectativas para CLARA BRUGADA, Jefa de Gobierno desde el sábado pasado, son altas. Muy altas. Al nivel de los sueños... de las utopías. Su estreno al frente del poder Ejecutivo ocurre en un contexto donde la violencia familiar y de género se mantiene como un desafío de alto impacto. Si el sexenio anterior inició la transformación de la vida pública, ahora se trata de incidir radicalmente en la privada. Cuando Dorothy dijo su celebérrima frase de "no hay lugar como el hogar" en el Mago de Oz, seguramente no sabía que ocho de cada diez agresiones a menores de edad, mujeres y personas adultas mayores ocurren precisamente ahí, en la casa de las víctimas. CLARA lo sabe y le duele, por eso dedicó cientos de horas de su campaña a diseñar un programa de Gobierno que pusiera en el centro causas como la autonomía económica de las mujeres —la principal razón por la cual no dejan un hogar violento es la dependencia financiera, de acuerdo con análisis del Consejo Ciudadano de la CDMX—o la implementación del Sistema Público de Cuidados incluso en las empresas. Her. 5

CIVITAS por Salvador Guerrero Chiprés. BRUGADA: CORDIAL EFICACIA, ESPERANZA POPULAR Y CREATIVIDAD POLÍTICA Una política pública precisa, enunciada ante el Congreso y un afán de representatividad popular, reflejado en el presídium del Teatro Metroplitan, marcaron la toma de posesión de Clara Brugada Molina como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México. De la ciudad recuperada hace seis años por la ahora Presidenta Claudia Sheinbaum, quien terminó con la frivolidad, corrupción y deterioro de la seguridad de la administración precedente de Miguel Ángel Mancera, a la ciudad de los derechos y libertades delineada por BRUGADA. En la tribuna de Donceles, la Jefa de Gobierno recordó el momento cuando Andrés Manuel López Obrador, en el 2000, tomó protesta como mandatario de la capital nacional y dijo que el principal objetivo era encender la llama de la esperanza. "Y por supuesto, en esta Ciudad nació la esperanza que hoy recorre todo México", señaló BRUGADA. Raz. 7

PULSO POLÍTICO por Francisco Cárdenas Cruz. CLARA BRUGADA tomó posesión el sábado como nueva Jefa de Gobierno de la CDMX en la sede del Congreso local, en una sesión a la que asistió la Presidenta Sheinbaum, extitular de aquel cargo, en la que la exalcaldesa de Iztapalapa ofreció colaborar con todas y todos los 16 alcaldes y, con gobiernos vecinos, resolver problemas de agua e inseguridad. Raz. 8

ALTAVOZ, por Salvador Guerrero Chipres. *Brugada, El Abrazo Popular*. La mística del gobierno de CLARA BRUGADA en la Ciudad de México se encuentra expresada en el poderoso significado de la canción con la cual acompañó este domingo su despedida de su San Miguel Teotongo: la muralla. De un fuerte contenido comunitario, revelador de los valores de los movimientos de la izquierda Latinoamericana, el mensaje principal es la necesidad de unión y defensa de los Derechos Humanos. Es una invitación a construir espacios mejores, más justos, así como a excluir violencia y opresión. Afuera de la muralla se deja al odio, el sable del coronel, la serpiente; pueden entrar la rosa, la paloma, el corazón y el laurel, símbolos de paz. Desde Teotongo, el barrio de Iztapalapa a donde llegó hace 40 años siendo estudiante de Economía para dar clases a alumnos de secundaria, BRUGADA emerge como la primera **Jefa de Gobierno** proveniente de una zona de lucha social, territorial y política donde se idearon las Utopías. **BAS 13**

EL GURÚ DE LA BARRANCA, por Eduardo Camacho. Santo Tomás, "ruega por él". MAESTRO, EL INE PUBLICÓ EN EL DOF LA EX- TINCIÓN DEL PRD. -PRD es Perpetuo y Relajado Descanso. Ahora sí las esquelas y responsos se reciben en Benjamin Franklin 84, y el novenario estará a cargo de la congregación de Los Chuchos Descalzos. Santo Tomás Moro, patrono de los políticos, "ruega por él". Alito dijo que "viene lo mejor para el PRI", y exdirigentes creen que perderá el registro. -Lo "mejor" para el partido -que era lo peor para el pueblo- ya pasó, fueron tiempos de bueyes robustos -hoy de vacas flacas- en los que se enriquecieron ex- presidentes y exgobernadores, y eran tan impunes e inmunes que hasta a uno de los suyos asesinaron antes de llegar a Los Pinos. Clara Brugada citó que con Claudia "construiremos el segundo piso de la 4T". Basta 13

PLAZA CENTRAL, por Juan R. Hernández. *Acciones.* Provengo de una lucha comunitaria por defender lo público, donde no permitiremos que lo privado gane a lo común. Así, transformaremos el espacio público de la Ciudad de México, construyendo 100 hermosas UTOPÍAS, afirmó la Jefa de Gobierno capitalino, CLARA BRUGADA. Muchos programas de bienestar surgieron desde la sociedad civil, ante gobiernos totalitarios que ahogaban la expresión comunitaria Cuando gobernamos Iztapalapa, convertimos grandes proyectos autogestivos en programas sociales. Agradezco a Iztapalapa; me llevo su corazón para gobernar. Estoy segura de que transformaremos la vida de la gente, haciendo que las periferias dejen de ser sinónimo de desigualdad y se conviertan en nuevas centralidades de desarrollo. He estado miles de veces en el Zócalo gestionando la voz del pueblo. Así, mi gobierno será sensible, sin burocracia ni corrupción, y centrado en el territorio. Iremos a ver los problemas directamente. Estos seis años serán de arduo trabajo, gobernando de sol a sol, al servicio de la gente de la Ciudad de México. Bas 14

MONEDA EN EL AIRE por Jeanette Leyva Reus. CLARA BRUGADA, la nueva jefa de gobierno de la Ciudad de México, anunció que ratificaría a Pablo Vázquez Camacho al frente de la SSC de CDMX pocos días después de su triunfo en las elecciones. Cabe decir que el actual secretario de Seguridad Ciudadana capitalino es de todas las confianzas de García Harfuch, quedándose a cargo cuando éste se fue a buscar la candidatura de Morena para jefe de Gobierno. Fin. 6

DESDE SAN LÁZARO por Alejo Sánchez Cano. No vemos cómo Martí Batres pueda tener una gestión exitosa en el ISSSTE, si lo suyo no es salvar a organismos públicos que van camino a la desaparición por administraciones fallidas; lo suyo, por antonomasia, es ser un porro para aniquilar a instituciones y la democracia con triquiñuelas y chapucerías... Los logros en la tarea encomendada como servidor público no importan, como es el caso, lo relevante es servir a la causa con cuestionables victorias electorales que se alcanzaron mediante la judicialización de persecuciones políticas o el desvío de recursos públicos para disponer del cash suficiente para las jornadas electorales. El balance de su gestión al frente del gobierno capitalino es negativo y, de hecho, compromete la gestión de CLARA BRUGADA, al dejar varios conflictos en puerta por la ineficiencia e ineficacia, como las crisis hídrica, ambiental, de seguridad pública, infraestructura urbana, transporte público, movilidad, vivienda, salud y, desde luego, por el retraso en el crecimiento económico de la metrópoli. El 92 por ciento de los delitos que ocurren en la CDMX no se denuncian y los que se hacen son "muy tortuosos por instrucciones superiores" para desalentar a los denunciantes. Fin. 35

PUBLICIDAD

FELICIDADES JEFA DE GOBIERNO CLARA BRUGADA. OCTAVIO RIVERO, ALCALDE DE MILPA ALTA. MII 19

MUCHAS FELICIDADES JEFA DE GOBIERNO. EL FUTURO DE LA TRANSFORMACIÓN. JANECARLO LOZANO. MII 17

¡JEFA DE GOBIERNO! #familia chintolola. Mil 17

FELICIDADES CLARA BRUGADA. Isacc Montoya, Presidnete Municipal de Naucalpan. Mil 16

FELICITAMOS Y LE DESEAMOS ÉXITO A LA NUEVA JEFA DE GOBIERNO CLARA BRUGADA... Carlos Orvañanos rea, alcalde de Cuajimalpa de Morelos. Mil 16

CON NUESTRAS JEFA DE GOBIERNO CLARA BRUGADA AVANZAMOS HACIA EL SEGUNDO PISO... Javier López Casarín, alcalde de Álvaro Obregón. Mil 15

¡FELICIDADES JEFA DE GOBIERNO! Gabriela Osorio Hernández, alcaldesa de Tlalpan. Mil 15

HOY INICIA UNA NUEVA ERA PARA AL CDMX. FELICIDADES CLARA BRUGADA, JEFA DE GOBIERNO. Lourdes Paz, alcaldesa de Iztacalco. Mil 13

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

APREMIA IECM AL CONGRESO LOCAL A DEFI NIR LOS CARGOS QUE SE DISPUTARÁN EN ELECCIÓN JUDICIAL. Si se opta por elegir a jueces y magistrados en 2025, como mandata la reforma al Poder Judicial, el Congreso capitalino debe definir cuanto antes el número y el tipo de cargos que participarían en este proceso para proyectar el presupuesto del próximo año y la logística que se requiere, pues "estaríamos trabajando a contra reloj", expuso la consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño. En entrevista con este diario, señaló que ante este ejercicio inédito, el organismo electoral ha comenzado a recabar la información disponible, por lo que se estima que se tendrían que elegir entre 400 o 500 cargos entre jueces, magistrados e integrantes de la judicatura, pero aún se debe considerar que para la elección se establecieron dos momentos, 2025 y 2027, por lo que falta conocer cuál será la decisión que tomen los diputados. Explicó que de acuerdo con la reforma al Poder Judicial publicada el 16 de septiembre, el Congreso capitalino tiene hasta 180 días para legislar al respecto, pero en tanto se toman las determinaciones "necesitamos avanzar en la planeación y requerimos saber de cuántas figuras estamos hablando y de qué tipo, porque aquí hay que hacer la diferenciación entre quienes atienden la cuestión administrativa, laboral, familiar, penal, civil y mercantil, pues no se podrían mezclar". También, añadió, se debe definir cómo serían las boletas, porque en las elecciones de la ciudad está claro que son tres relacionadas a la jefatura de Gobierno, las alcaldías y las diputaciones, pero "si aquí se está concibiendo que sean concurrentes, habría que sumar las figuras del ámbito federal y las locales". Jor. 35C.

LE ECHAN MONTÓN A MUJER POLICÍA. Efectivos de la Policía Bancaria e Industrial (PBI) capturaron a cuatro mujeres en posesión de un arma de fuego, quienes agredieron a una oficial de la policía y su compañero en el Centro de Transferencia Modal (CETRAM) Indios Verdes, ubicado en la alcaldía Gustavo A. Madero. Los hechos sucedieron cuando los efectivos de la PBI, realizaban su recorrido de vigilancia y seguridad por los corredores del paradero ubicado en la avenida Insurgentes Norte, de la colonia Residencial Zacatenco, cuando observaron a varias mujeres que ingerían bebidas embriagantes, por lo que se acercaron al lugar. Los uniformados recomendaron a las personas retirarse del sitio, sin embargo, agredieron al personal operativo de la SSC y huyeron del sitio en un auto. Paramédicos de Protección Civil (PC) diagnosticaron a una mujer y un hombre policías con lesiones en el rostro, la cabeza y policontudidos, por lo que los trasladaron a un hospital para su atención médica. Bas. 28.

SEIS DE UN JALÓN. Asesinaron a puros hombres en el primer día de gobierno de Clara Brugdada, en cinco alcaldías de la CDMX. En la colonia Valle de San Lorenzo corrió el rumor de que un hombre había sido asesinado en la Tercera Cerrada de José Clemente Orozco, esquina con José Clemente Orozco, un sitio que los habitantes ubican como un punto de venta de droga. Ahí pereció un sujeto de 23 años, era Joel, quien estaba sobre una manta de color roja y con una herida a la altura de la cabeza. Según vecinos, fue alrededor de las 5:45 horas del sábado cuando varios hombres golpeaban a Joel, quien se dedicaba a apoyar a los tianguistas de la zona cuidando y limpiando sus puestos. Aunque al ver que el chavo ya no se movía, todos los implicados huyeron del sitio, agentes del sector Tezonco lograron detener a Miguel Ángel, quien dijo tener 36 años. Traía 10 bolsas con polvo blanco con las características de la cocaína. Al sitio de la ejecución llegó el hermano de la víctima, quien lo identificó. Durante su declaración aseguró que su familiar era adicto a las drogas y negó que tuviera deudas como consecuencia de esto. Además, refirió que en ese punto han asesinado a varios sujetos por deber el monto de lo que consumen, por lo que no descarta que su hermano haya sido confundido con alguno de los deudores del vicio. **Grá. 1, 6,7.**

SU MAMÁ SABÍA QUE TERMINARÍA MAL. Tal parece que las malas decisiones de Jonathan David le cobraron factura, esto luego de que la madrugada del sábado fue asesinado en calles de la colonia El Ermitaño, en la alcaldía Magdalena Contreras. Según el testimonio de su mamá; el hombre de 31 años, desde hace tiempo se dedicaba a la venta de droga, pero intentó también irse por la derecha trabajando como albañil. Sin embargo, pasada la medianoche del sábado, la muerte lo alcanzó cuando circulaba a bordo de su motoneta sobre el cruce de las calles Acuilotitla y Granizo. Todo parece indicar, de acuerdo con imágenes captadas por cámaras de seguridad proporcionadas a las autoridades, que un par de motociclistas lo interpretaron y le dispararon en al menos siete ocasiones. Los disparos fueron escuchados por los vecinos, quienes de inmediato salieron a ver lo que ocurrió. Ahí encontraron a Jonathan David tirado en la banqueta, por lo que pidieron el arribo de una ambulancia y de los policías del sector Dinamo. Dos balazos en la cabeza le quitaron la vida al motociclista. **Grá.6.**

GOLPE AL NARCOMENUDEO. Uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, detuvieron a cuatro hombres, uno de ellos menor de edad, en posesión de por lo menos 15 kilogramos de marihuana y un arma de fuego corta en la alcaldía Azcapotzalco. El detenido de 21 años, cuenta con tres ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México. Los efectivos policiales realizaban patrullajes de seguridad en la colonia San Pedro Xalpa, cuando fueron alertados por los monitoristas del Centro de Comando y Control (C2) Poniente, de un reporte de disparos en las calles Abraham Sánchez y Francisco I. Madero, por lo que de inmediato se dirigieron al sitio para verificar la situación. **Pre.27.**

RECIBE PLOMO DE TRES FALSOS VENDEDORES. Aunque han sido varias las alertas emitidas por autoridades y medios de comunicación sobre las agresiones y asesinatos perpetrados por falsos vendedores de auto en redes sociales, a Jorge poco le importó y le salió barato no hacer caso a las advertencias. Fue alrededor de las 8:00 de la mañana cuando el comprador, acompañado de un amigo, arribó al lugar donde se citaron con los vendedores de un auto, era en la esquina de la calle Iztaccíhuatl y Moctezuma, en la colonia Santa Cruz, en Iztapalapa. En el punto fueron abordados por tres sujetos, quienes les exigieron el dinero de la venta, pero sin que le fueran a entregar el Aveo Dorado que querían comprar, a cambio Jorge recibió un plomazo en la rodilla derecha. De inmediato, ya con el dinero en su poder, los asaltantes se dieron a la fuga a bordo de una motoneta de color roja. El amigo del lesionado, Renato, pidió ayuda a los policías, quienes llamaron una ambulancia para atender al frustrado hombre que perdió todo menos la vida. **Grá. 7.**

DENUNCIAN EN PREPA 7 SENDEROS POCO SEGUROS. Callejones sin salida, luminarias fundidas y montones de basura forman parte del camino que deben tomar los estudiantes para llegar al ingreso principal de la Preparatoria 7 "Ezequiel A. Chávez", de la UNAM. Ubicada en la Colonia Merced-Balbuena, de la Alcaldía Venustiano Carranza, el entorno provoca temor. "Cuando nos enteramos que Gabriela había entrado a una Prepa de la UNAM nos dio mucho gusto... que se convirtió en preocupa-.ción cuando la vinimos a inscribir, porque se ve muy fea la zona y genera la sensación de inseguridad", mencionó Beatriz de 39 años, madre de una joven recientemente matriculada. En un recorrido realizado por REFORMA se detectó que el principal problema está sobre Zoquipa, calle que deben cruzar los alumnos al salir. "Con los compañeros de la mañana no hay tanto problema, pero los que estamos en la tarde sí coincidimos en que la zona es insegura", afirmó Daniel, de 16 años. **Ref. 1.**

LO DETIENEN CON 151 DOSIS DE DROGA EN MH. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) capitalina, debido a una serie de denuncias anónimas, detuvieron a una persona que se dedicaba a la venta de drogas al menudeo en calles de la alcaldía Miguel Hidalgo. El sospechoso tenía 151 dosis de distintas droga y varios cartuchos útiles. Además, está posiblemente relacionado con un evento de robo a una farmacia ocurrido en julio del presente año. Tras un cruce de información, se tuvo conocimiento que el detenido tiene cinco ingresos a penales por el delito de robo. Uni.22.

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

DENUNCIA CIUDADANA. Pide fiscal que se incremente la denuncia vecinal para combatir a la delincuencia en la CDMX, busca crear sistema de inteligencia social, dice Ulises Lara. El fiscal general de Justicia de la Ciudad de México, Ulises Lara López, le apuesta a la inteligencia ciudadana para el combate a la delincuencia en la capital del país, la cual consiste en la denuncia de vecinos, los cuales dice, conocen su cuadra y a los que viven ahí y muchas veces a qué se dedican. En entrevista con LA PRENSA de Organización Editorial Mexicana (OEM), el abogado de la ciudad aseguró que el gabinete de seguridad de la CDMX mantiene un monitoreo constante de los principales líderes de las organizaciones generadores de violencia para ser localizados, detenidos y llevados a prisión. Aseguró que se combate de manera frontal el cobro de derecho de piso y la extorsión en las principales zonas comerciales de la capital del país, delito que va a la baja; sin embargo, "hemos detectado que quienes se dedican a este delito se van a tianquis o mercados y ahí, también investigados y los detenemos, siempre que tenemos la o las denuncias de los ciudadanos". El encargado de la Fiscalía capitalina. Ulises Lara López manifestó que la tarea de combatir frontalmente la inseguridad no está desde la fuerza, "no tiene que ver con que metamos más gente a las cárceles, o con actos espectaculares en donde detengamos a un grupo de generadores de violencia, este método ya está en el pasado, cómo se tiene que trabajar, pues con consistencia, recuperando la confianza de los ciudadanos en las instituciones de que estén haciendo correctamente sus funciones, es decir, que no les engañen, haciendo trampa, eso es lo que hemos buscado". Pre. 1, 12, Sol 16M.

USAR TAXIS: HUBO 427 ROBOS EN OCHO MESES; 100 DE ELLOS, VIOLENTOS. Entre enero y agosto de 204, se registraron 427 robos en estos transportes; Cuauthémoc, Iztapalapa v Benito Juárez concentran el mayor número de denuncias. capitalinos, subir a un ta- xi en la Ciudad de México implica un acto de riesgo en lo que debería ser un medio de transporte seguro debido a los altos índices de criminalidad. Tan solo de enero a agosto de 2024, la Fiscalía General de Justicia (FGJ) reportó 427 robos a bordo de taxis, de los cuales 100 ocurrieron con violencia. Ya sean públicos o privados, el índice de criminalidad a bordo de un taxi ha registrado fluctuaciones importantes en el periodo de 2021 a 2024, a pesar de los esfuerzos gubernamentales por implementar medidas tecnológicas y de seguridad, como las aplicaciones "Mi Taxi" y "Mi Unidad". De acuerdo con datos de la Dirección General de Política y Estadística Criminal de la FGJ, además de los 427 robos a transeúntes a bordo de taxis reportados en 2024, se tuvo conocimiento de 725 delitos de este tipo cometidos en 2023, lo cual, aunque implica una tendencia a la baja, sigue siendo preocupante para conductores y usuarios, especialmente en un contexto donde el transporte público y privado es una parte esencial de la vida diaria en una de las ciudades más grandes del mundo. Las estadísticas históricas muestran que los años anteriores también han sido críticos. En 2022, los registros ascendieron a 682 delitos, y en 2021 hubo 584 delitos, lo que evidencia que, si bien ha habido ciertos avances, el problema de la inseguridad a bordo de taxis no ha sido resuelto de manera integral. Benito Juárez presentan 65 y 45 robo con violencia, respectivamente. Cró. 14.

...CON MAYOR INVERSIÓN, USUARIOS RECURREN A OTRAS ALTERNATIVAS. Cró. 15M.

PROTEGE FGJ A CÁRTEL INMOBILIARIO, ACUSAN. La corrupción inmobiliaria ya se considera un delito en la Ciudad de México, pero a través de distintas autoridades los casos que se encuentran denunciados son frenados. Esto ocurre con el afectado Ricardo Guerrero, quién señala que la Fiscalía General de Justicia capitalina (FGJ CDMX), intenta desaparecer una carpeta de investigación que lleva varios años de elaboración. "Por segunda vez desaparece mi carpeta de investigación para no ser judicializada" declara el habitante de la alcaldía Benito Juárez dónde se han detectado una mayor cantidad de casos de construcciones irregulares que afectan a los inmuebles colindantes, como en su caso y el de otros vecinos. Para solicitar que continúen las investigaciones correspondientes, Ricardo tuvo que enviar un escrito al encargado de despacho de la FGJ, Ulises Lara. A lo largo de su búsqueda de justicia, señala que su caso ha sido bloqueado por varias instituciones, desde el Tribunal de Justicia Administrativa en la Ciudad de México (TJA CDMX) hasta la FGJ. La primera institución es clave, pues confirmó que la alcaldía BJ fue negligente y, por lo tanto, responsable de los daños a su hogar. Ante la retención de su carpeta, señaló que es visible que no puede acceder a la justicia "en caso de que esta Carpeta de Investigación sea nuevamente extraviada, como en 2020, o como cuando le fueron extraídas las dos terceras partes de los documentos que la integraban en 2021°. Bas. 11.

REGISTRA LA CDMX ALTOS INDICES DE ABUSO SEXUAL. Se estima que en México se denuncian diariamente 90 casos de abuso sexual. Los menores de edad son los más violentados pues tan solo en la Ciudad de México, según la Fiscalía capitalina, entre 2018 y 2023 1 de cada 2 víctimas por este delito fueron menores de 17 años, mientras que, en el 35% de los casos de violación, la persona agredida se trató de un niño o adolescente. De acuerdo con datos de la Red por los Derechos de la Infancia en México, durante este periodo, en la capital del país se denunciaron más de mil 450 víctimas menores de edad por violencia sexual, en donde los menores de entre 12 y 17 años fueron los más agredidos, con mil 232 denuncias, es decir, el 84% de los casos. La dependencia informó que, en la mayoría de los delitos, la agresión proviene de algún conocido de la víctima, entre los que se encuentran parientes cercanos, padrastros y padres de familia, siendo las mujeres menores de edad las más afectadas, con una taza de agresión por encima del 90% del total de los casos. Sin embargo, se presume que existe una cifra negra en cuanto al número de delitos y de acuerdo con la Defensoría de los Derechos de la Infancia, a nivel nacional, de cada mil violaciones a menores, sólo se denuncian cien, de los cuales, el 10% llega ante un juez; no obstante, solo 1% de los acusados recibe sentencia. Del mismo modo, el INE informó que 25% de menores de edad afirmaron sentirse expuestos a ser víctimas por abuso sexual. Bas. 13.

ATAQUE ARMADO DEJA UN MUERTO Y HERIDOS. Policías de Investigación (PDI) de la Fiscalía capitalina indagan un ataque armado que se registró la madrugada de ayer en calles de la alcaldía Venustiano Carranza, donde un sujeto perdió la vida y otras personas resultaron lesionadas. El asesinato ocurrió en la calle Iztaccíhuatl y José Jasso, en la colonia Moctezuma, donde quedó sin vida un hombre de 34 años de edad, y varios de sus acompañantes resultaron heridos, luego de ser atacados a balazos por varios sujetos que llegaron a bordo de una camioneta. Al lugar arribaron efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) tras ser alertados de los disparos, pero los responsables ya se habían dado a la fuga. Paramédicos del Centro Regulador de Urgencias Médicas atendieron a los heridos y certificaron el fallecimiento de uno de ellos. Finalmente, peritos y agentes de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX realizaron las investigaciones pertinentes y el levantamiento del cadáver, mientras el agente del Ministerio Público inició la carpeta de investigación correspondiente. Bas. 31.

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

VEN INCONEXO SITIO PARA BICIS. A pesar de su reciente reapertura tras una remodelación, usuarios del biciestacionamiento Olivos de Avenida Tláhuac criticaron la falta de conexión e infraestructura ciclista que debería acompañarlo para garantizar, no sólo su uso, sino una mejora en la movilidad local. La estructura recién intervenida y con capacidad de resguardar hasta 100 vehículos no cuenta con conexiones a ciclovías o carriles de uso preferente para pedalistas, lo que hace difícil su accesibilidad. De acuerdo con vecinos de la Colonia Olivos, esta vialidad es principalmente usada por vehículos motorizados, como camiones de carga, transporte público y motocicletas, por lo que el uso de bicicleta es reservado al interior de las colonias aledañas y para traslados cortos. "El biciestacionamiento está a la altura de una parte muy conflictiva de la Avenida, está entre una estación del Metro, una salida de emergencia del Hospital General y, además, de la plaza comercial. Y como no hay ni siquiera señalización ciclista, es bastante peligroso rodar con bici", aseguró Raymundo García, vecino de la colonia. "Ni siquiera tiene rampas ni semáforos peatonales, ¿de qué sirve la infraestructura si parece que la construyen para que nadie la use por lo difícil que es acceder a ella? Se construyó solo con lo mínimo y sin garantía de seguridad". Ref. 3-Cd.

GRAN DEMANDA DEL CABLEBÚS. La recién inaugurada línea 3 del Cablebús, que une las cuatro secciones del Bosque de Chapultepec, lució ayer con largas filas de usuarios que debieron esperar hasta dos horas para abordar una de las cabinas. **Jor 36C**

POR SEGURIDAD. La lluvia de ayer hizo que el Sistema Colectivo Metro implementara marcha de seguridad en las líneas 2, 3, 8, 12 y A. El avance de trenes fue más lento para reducir riesgo con las superficies mojadas. **Ref. 1-Cd.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

DISMINUYE GENERACIÓN DE BASURA EN LA CDMX. Pasó de 13 mil 73 toneladas al día en 2018 a 12 mil 454 actualmente; todos los días se juntan 14 mil de cascajo. L os residuos sólidos urbanos que se generan a diario en la Ciudad de México siguen representando un desafío para la capital en términos de su manejo adecuado y control de la contaminación potencial. Actualmente se generan al día 12,454 toneladas de residuos sólidos urbanos, sin embargo, estos reflejaron una disminución frente a las 13,073 toneladas diarias se generaban en 2018, de acuerdo con los últimos datos que proporcionó la Secreta- ría del Medio Ambiente. A lo anterior, se debe agregar que en la Ciudad de México se generan 14 mil toneladas diarias de residuos de la construcción y la demolición, que han constituido uno de los retos más importantes en términos ambientales, debido a la existencia de prácticas inadecuadas que durante años han hecho de los sitios naturales (barrancas, áreas naturales protegidas o el suelo de conservación) uno de sus destinos. **Pre 8**

¿CÓMO FUNCIONA EL CAPTADOR DE AGUA? Este sistema de captación aportará 175 mil litros de aqua al año para su uso dentro de la misma sede del Gobierno local. LAS NOVEDADES: - Las autoridades entregaron un nuevo sistema de captación de agua de lluvia para el Palacio del Ayuntamiento, el cual potabiliza el agua al 100 por ciento. CARACTERÍSTICAS: VELARIAS - Es una membrana composite liger de Tipo II, con un tratamiento antifuego, antimicótico y protección para rayos ultravioleta. Es de fácil mantenimiento, para una vida de más de 20 años. CHAROLAS DE CAPTACIÓN SIFÓNICA Filtran el granizo y la basura. Después se utiliza un sistema de presión negativa que baja el agua a gran velocidad, eliminando el riesgo de colapso de acumulación en las velarias. - La superficie de captación es de 860 metros cuadrados, para una captación anual de 175 mil litros de agua, que representa el 41 por ciento del consumo anual del edificio. SENSORES PLUVIALES: - Determinan la bajada del agua hacia el sistema. TANQUE TORMENTA MODULAR: - Construido específicamente para las dimensiones del Palacio de Ayuntamiento. TREN DE FILTRACION DIGITAL Filtra y elimina partículas, bacterias y sedimentos para que el agua sea totalmente potabilizada. PROGRAMAS - Escuelas de Captación: se instalaron más de mil 800 sistemas de captación de aqua de lluvia, acumulando 918 millones de litros anualmente, lo que benefició a 1.3 millones de personas. - Cosecha de Lluvia: se implementaron más de 70 mil sistemas en 11 alcaldías, apoyando a 230 mil personas. Tuvo una inversión de más de mil 418 millones de pesos. Ref. 6-Cd.

- 0 -